

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Luzeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Martes 14 de Octubre de 1924

Núm. 4725

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Preparando las forjas

No hace muchos días, leyendo las reseñas de la importante «Semana Social» de Turín, de cuya celebración quedará, según todas las señales de toda la cristiandad, el recuerdo en una nueva festividad litúrgica: la de Cristo, Rey del mundo, veíamos cómo florecían la palabra y deseo del Santo Padre, por lo que toca a la formación de católicos aptos para las peleas del Señor, caldeados en el amor de Dios y dueños del bagaje científico, general o profesional indispensables; cómo florecían, decimos, los anhelos del Padre común en sermones, especialmente dedicados a promover el calor de afecto y de ayuda material de los italianos para la brillante Universidad Católica del Sagrado Corazón, cuyo estandarte tremolaba glorioso en la Semana Social, en las manos del doctísimo Rector, reverendo Padre Gemelli. Al mismo tiempo que se adocinaba a los contemporáneos, se prevenía al adocinamiento de los sucesores en el combate, robusteciendo el centro docente capacitado para ello, es decir, preparando la forja.

La Semana Social de Turín no quiso disolverse sin afirmar su confianza en la eficacia de esa meritisima Universidad, reclamando de los católicos italianos algo más que la simpatía platónica, la aquiescencia doctrinal o el entusiasmo de corazón. Y así lo ha hecho la Semana Social, mediante un Mensaje al catolicismo italiano, modelo de sobriedad y de consistencia. Es seguro que ese Mensaje no quedará sin respuesta; la Acción Católica italiana ha demostrado de muchos modos ser consciente de la gravedad del momento, y no quiere fiar al mero reconocimiento de esa gravedad su misión ahora robustecida y fortalecida, acaso como nunca, del aliento de la Iglesia, que acaso nunca tampoco ha dicho tan paladinamente que la Acción Social es un auxiliar directo del ministerio sacerdotal.

No era posible que este ambiente pasara inadvertido en España, y mucho menos cuando rige los destinos de su Iglesia un espíritu tan eminente y probablemente social como el del eminentísimo Cardenal Reig, cuya primera Pastoral, admirable, a estas graves materias se contraía. Y otro tanto se ha de decir del alto sentido de cultura y previsión de un Prelado como el nativense. Así fue que dos meses antes de reafirmarse por la «Semana Social de Turín» el criterio con que nuestra Acción Social Católica debe de considerar el establecimiento de centro de alta cultura católica, de que salgan, como esparcidos por un buen viento, camino de los oficios intelectuales o simplemente de los hogares cristianos, espíritus abroquelados en la Verdad y enardecidos en la Caridad, el ilustre

doctor Eijo firmó con entusiasmo, vencido, el decreto por el cual se restablecía en la corte la Academia Universitaria Católica, que durante algún tiempo y por causas diversas venía estando clausurada.

En parte puede mirarse este suceso, que consideramos muy importante, como una consecuencia del magno suceso que fué el pasado y no fácilmente olvidable Congreso de Educación Católica; pero obedece muy principalmente al santo tesón, a la perseverancia apostólica de don Segundo Espeso, en cuyas manos vuelve a brotar el árbol del que tan excelentes frutos pueden esperarse.

Ya está cerca de quedar prevenido el local en que la renacida A. U. C. tendrá su sede: una casa del viejo Madrid, en la que, realizadas las reformas indispensables, podrá disponerse de gran número de aulas, despachos y recogidos aposentos que sean como el hogar de la enseñanza católica. Decoración sencilla, mobiliario adecuado, favorecerán el reposo mental preciso para el trabajo eficaz. No se limitará esta vez a la labor gloriosa de la primera etapa de la A. U. C.: conferencias, cursos y cursillos de alta cultura. No; ahora, sin perjuicio de todo ello y completándolo con satisfacciones a las exigencias de la realidad, proporcionará a los alumnos oficiales o no oficiales de las diversas Facultades—se empezará por los estudios jurídicos—clases complementarias de las Universidades en que se establezcan las afirmaciones de la ciencia católica debidamente contrastadas. Claro está que todo esto traerá consigo la máxima garantía para los padres de familia y también la seguridad de que sus esfuerzos y sacrificios pueden alcanzar el apetecido y legítimo resultado.

Hemos de insistir en este punto. Cuando do de hecho funcione y actúe este centro, al que la fundación y sus ideales asignan carácter de centro de cultura superior, es decir, cuando los profesores adheridos, españoles o extranjeros, den sus enseñanzas de Filosofía, Historia, Literatura, Ciencias, Pedagogía y estudios sociales católicos, haremos un panorama concreto de tal trabajo, que será trascendental.

Entretanto, aplaudiendo fervorosamente la admirable iniciativa que ha puesto otra vez en marcha esta institución pensando en Dios y mirando a España, creemos de nuestro deber decir a los católicos:

«He ahí una obra primordial de celo y de acción social—en un amplio sentido de la palabra—que debe figurar en vuestras preocupaciones, y, si es preciso, en vuestro presupuesto: la Academia Universitaria Católica.»

Victor Espinós

VIDA INTERNACIONAL

La campaña electoral en Inglaterra

Detalles

La campaña electoral ha tomado hoy completo vuelo.

Ayer, los jefes y diputados de todos los partidos se ocuparon en disponer los detalles finales de la campaña, antes de salir para sus respectivos distritos. Todos los partidos distribuyen grandes cantidades de impresos de propaganda por todo el país. Las imprentas trabajan horas extraordinarias siendo, a pesar de esto, imposible dar abasto a tanta demanda.

Más de 500 laboristas se presentarán a las elecciones; los conservadores presentarán 460 candidatos.

Muchos son los liberales que muestran verdaderas ganas de entrar en una inteligencia con los conservadores, para evitar que se repita el hecho del año pasado, cuando los laboristas ganaron 70 puestos por la mala inteligencia entre liberales y conservadores en las luchas de tres partidos.

Según el «Daily Express», formará parte de la plataforma política de los laboristas, la nacionalización de las minas. Créese que la lucha será muy dura en quince distritos de Londres, en los cuales las laboristas tuvieron mayoría en las últimas elecciones.

Según el «Daily Telegraph», el partido laborista está realizando especiales esfuerzos para ganar el interés de las mujeres votantes, intentando persuadirles, especialmente, de que por la continuación de los laboristas en el gobierno sacarán ventajas domésticas.

Se ha organizado en los círculos electorales laboristas una sección especial de mujeres, desde la cual se dirigirá una gran propaganda entre el sexo femenino celebrándose numerosos mítines en los cuales tomarán parte mujeres como oradoras. Los laboristas insistirán en las ventajas económicas

que se seguirán del tratado con Rusia y en cuanto a la agricultura, favorecerán por una parte, a los graneros y por otra, a los jornaleros del campo.

Manifiesto del partido conservador

El manifiesto electoral publicado por los conservadores dice que el gobierno socialista de minoría ha obligado al país a arrojarse a unas elecciones bajo el pretexto de que su dignidad es incompatible con la tolerancia de una investigación en el asunto del «Workers Weekly».

Dice el manifiesto que al negarse el gobierno a tolerar una investigación semejante, demuestra que no se hizo justicia, por razones de partido. Bajo la presión de los extremistas, Macdonald redactó un tratado con los soviets, garantizando un empréstito a Rusia. Por otra parte, consideran los conservadores que el gobierno laborista ha fracasado en su empresa de remediar la crisis del trabajo, que es tan grande hoy día como hace un año.

El gobierno ha abolido locamente los derechos de Mac Kenna, y ha defraudado las esperanzas que se habían concebido en la rápida expansión del comercio imperial.

Los conservadores están determinados a salvaguardar el trabajo, apoyando toda industria que sufra excesivamente de la competencia extranjera.

Los conservadores prometen, en su manifiesto, una severa economía en la administración, diciendo que las mejores esperanzas en el renacimiento industrial, se han de fundar en el desarrollo de los recursos y en el comercio del imperio británico. La política exterior de Inglaterra tiene que ser dirigida en íntima consulta con los Dominios. Expone la necesidad de mantener las más estrechas relaciones con los aliados y de apoyar a la Sociedad de las Naciones. El reciente paso dado hacia el arbitraje y la

seguridad debe ser cuidadosamente estudiado si los conservadores saben al poder.

Agrega el manifiesto que la agricultura debe ser restituida a la prosperidad por convenio común entre todos los partidos.

Enseña las excelencias del proyecto conservador de construcción de casas, publicado en 1923, según el cual se están construyendo 161.441 viviendas.

Añade que sólo pueden construirse nuevas casas aplicando nuevos métodos de construcción. Promete la extensión de las actuales pensiones a la vejez, aumentando dichas pensiones y concediendo otras a las viudas con hijos menores.

Termina el manifiesto dirigiendo un llamamiento a los electores para que voten por un gobierno conservador estable, con independiente mayoría en el Parlamento, viendo que el gobierno de minoría ha tenido una vida tan corta.

Manifiesto liberal

El manifiesto liberal dice que Macdonald se ha visto forzado a ir a nuevas elecciones, porque su gobierno no estaba preparado para afrontar la investigación del «Workers Weekly», y porque deseaba evitar una discusión parlamentaria acerca del desastrosamente propuesto de garantizar el empréstito con Rusia.

Los liberales simpatizan con todos los esfuerzos encaminados al desarme y a la paz internacional. Se muestran favorables a la reanudación de relaciones económicas con Rusia pero se oponen a la garantía del empréstito.

Dicen que el gobierno no ha conseguido conjurar la crisis de trabajo, que es más seria que un año atrás. Dicen que la política de los laboristas ha sido de empujones y de indecisión. Se quejan también de que el gobierno no ha hecho para remediar la falta de viviendas.

Agrega que la nación debería adquirir todos los derechos sobre minerales, instalando grandes centrales generadoras de electricidad para la producción de fuerza barata.

Insinúa la reconstrucción de los pueblos mineros con el producto obtenido de una contribución que se imponda sobre los precios de compra de los derechos de los minerales. Insiste en favor del mejoramiento de la instrucción, sostiene el libre cambio, aboga por la cooperación entre los patronos y obreros y, finalmente, defiende por la representación proporcional.

Los fascistas

Lord Ernest Hamilton dice que los candidatos y electores de todo el país deberían darse cuenta del apoyo que la organización fascista británica puede prestarles en los distritos donde la independencia de pensamiento y acción de los votantes están amenazados por las sociedades terroristas.

Dice que el fascismo británico es la mayor fuerza viva que se ha organizado contra el avance insidioso de los rojos, cuyo objeto es la destrucción del imperio británico. El fascismo británico no tiene relación alguna ni con los partidos políticos ni con los intereses de clases solamente de su existencia; el deseo de salvar a Inglaterra de la amenaza comunista y de resucitar el espíritu de patriotismo que está embotado por el internacionalismo.

La cuestión de Egipto

Declaraciones de Zaglul Bajá

Londres.—El corresponsal del «Daily Herald», en París, celebró una entrevista con Zaglul Bajá, el cual dijo que no podía aceptar la demanda de Macdonald de que se mantengan las tropas británicas que están en Egipto para la protección del canal de Suez, en primer lugar porque es incompetente con la independencia de Egipto y con la alianza anglo-egipcia que Macdonald propuso y él aceptó; en segundo lugar porque el actual, según el convenio de 1888 es neutral y el ser protegido exclusivamente por Inglaterra, es incompatible con su neutralidad; en tercer lugar, porque el canal ha venido a ser una vía internacional, en la cual están interesados todos los países del mundo.

Por esto, si la protección de Egipto se considera insuficiente, la protección ha de ir a cargo de la Sociedad de las Naciones. Zaglul considera que el Sudán es una parte integral de Egipto, y que la declaración de Macdonald referente al cargo de fideicomisario que tiene Inglaterra sobre la población sudanesa, es contraria a los derechos establecidos de Egipto, como ha reconocido todo el mundo hasta hoy. «Nos asombramos—dijo—de que haya podido hacerse una declaración semejante.»

Telegrama de Zaglul Bajá

París.—Con motivo de cumplirse el séptimo aniversario de la subida al trono del rey de Egipto Zaglul bajá le ha dirigido desde París el siguiente telegrama:

«En este día feliz del aniversario del advenimiento al trono de nuestro bienamado soberano me uno con fervor a la nación entera para hacer votos para un largo reinado lleno de gloria para Su Majestad, de felicidad para su augusta familia y de prosperidad para su pueblo.»

El rey Fuad ha contestado a Zaglul bajá con el siguiente telegrama:

«Muy agradecido a los amables votos que recibo en el momento de unión y solidaridad, feliz presagio de los altos destinos del país. O agradezco vivamente y pido al Todopoderoso os conserve largo tiempo para el mayor bien de nuestro país.»

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El árabe marroquí

El Directorio Militar ha tenido uno de sus mayores aciertos al ordenar que se establezca en la Zona española de Marruecos otros más cursos de árabe vulgar marroquí. Realmente España debe aspirar a que todo los compatriotas residentes en el Imperio conozcan bien el idioma árabe y a que todos los moros comprendan y hablen el lenguaje español.

Gloriosa tradición de esa política tan patriótica la hallamos en las Misiones Franciscanas españolas en Marruecos, establecidas hace siete siglos en ese país africano y que de varios Emperadores marroquíes merecieron las concesiones de «cartas o firmamentos» de privilegios, por su labor evangelizadora de paz y concordia y por sus obras culturales, sanitarias y sociales, por nadie superadas ni igualadas.

El inolvidable Padre José Lerchundi, que fué un sabio escritor y filólogo, alcanzó por sus virtudes y simpatía excepcionales, una popularidad grandísima y merecida en todo Marruecos y en España, tuvo, entre otras felices iniciativas, la de establecer, en la Misión central de Tanger, una imprenta hispano-árabe en el año 1888, que hubo necesidad de trasladar a otro local más amplio en el siguiente, en el año 1889, el cual también resultó después insuficiente y en 1904 se inauguró, con júbilo de toda la ciudad, el hermoso y amplio edificio que desde entonces ocupa esa ya famosa oficina tipográfica, conocida igualmente en todos los países del lenguaje árabe.

La imprenta de la Misión, además de otros innumerables trabajos de menor importancia, ha estampado setenta y tantas obras de carácter religioso, geográfico, de viajes, históricas, sociales, benéficas, literarias, escolares y de instrucción general, filosóficas, en español, latín, francés, alemán, lengua rifeña y en idioma árabe, muchas de las cuales han alcanzado fuertes tiradas de ejemplares y diversas ediciones, por haberse agotado las anteriores.

Conozco, por especial donativo de los señores Padres de la Misión de Tanger, varias de esas obras, sobre todo las filológicas, que han alcanzado fama universal muy merecida.

Entre esa colección lingüística, a mi juicio se destacan varios libros, a saber: la Gramática de árabe vulgar, por el P. José Lerchundi, de la cual está en prensa la sexta edición, que seguramente, aunque la tirada es muy amplia, se agotará en breves. Además de la gramática en español y árabe, hay una obra dedicada a las personas conectoras del lenguaje inglés, en que interviene Mr. James McLeod, Vocabulario español, árabe,

igualmente del R. P. José Lerchundi, que en su segunda edición pronto estará agotada. Acaso fuera conveniente sacar a luz el otro volumen complementario, el árabe-español, con tipos árabes y latinos.

La creomática árabe-española, que en el año 1881 imprimieron en Granada el P. Lerchundi y don Francisco Javier Simonet, es también obra necesaria para cuantos aspiren a poseer bien ambos lenguajes.

Hay, además, otros libros para el estudio del árabe vulgar marroquí, incluso silabarios en español, francés e inglés, como diversas obras de lectura y traducción.

El R. P. Rafael González Pérez publicó, hace unos años, una gramática de la Lengua árabe literal o clásica, que mereció muchos elogios y excelente acogida en los centros intelectuales.

Otra obra, también de resonancia, es la Gramática rifeña, escrita por el R. P. Hillarion Sarrionandía, que dió motivo a controversias científico-literario-filológicas de importancia y honor para el autor.

Los Padres Franciscanos, deseosos de que sus libros se divulguen, para fomento de la cultura nacional y honra de España, tienen asignado precios económicos en extremo. Bien harán nuestras lectoras y lectores en pedir los catálogos, que se envían gratuitamente. La Dirección postal es la siguiente: A la Misión Católica Española de Marruecos-Convento del Espíritu Santo Tanger. (Marruecos)

Es de advertir que las tarifas postales de España a las oficinas del Correo Español en Marruecos son todas ellas más baratas que las de la Península; el franqueo de una carta, únicamente cuesta 20 céntimos, con el pesimismo reglamentario.

Seguramente que el Directorio Militar tendrá en cuenta las producciones intelectuales de los beneméritos Franciscanos españoles en Marruecos, establecidos en el Imperio desde hace siete siglos, o sea desde la época del propio fundador de la Orden, para recomendar oficialmente, esos libros, muchos de ellos únicos en su clase en todo el orbe y orgullo de nuestra Patria, de su cultura, y, sobre todo, de nuestra Sacrosanta Religión Católica. Los sabios y santos franciscanos que pasaron a mejor vida y los que viven en la actualidad en África y en la Península, bien merecen ese homenaje oficial del Gobierno español, que recogerá, con grandes aplausos, la Prensa de ambas riberas del Mediterráneo y del Atlántico, porque a todos los españoles afecta ese esperado homenaje nacional.

Eduardo Navarro Salvador

De Randa

En su pueblo natal] de Luchmayor y después de larga dolencia sufrida con cristiana resignación, en la madrugada del día 9 dejó de existir nuestro estimadísimo Párroco, don Antonio Jaime Llopert q. e. p. d.

Fué nombrado Vicario in capite de nuestra parroquia el año 1905 y en 1915 mediante oposiciones, fué elevado al cargo Cura Párroco, cargo que ha ejercido hasta su muerte con beneplácito de todas las autoridades eclesiásticas, locales, y del pueblo, pues en sus 19 años y medio que ha estado, al frente de nuestra iglesia ha sabido captarse las simpatías de todos; hombre de ejemplares costumbres, su caridad para con los pobres no tenía límites, y sus buenos sentimientos le hacían convivir entre los moradores de este lugar como digno pastor de la Iglesia.

Muere en la paz del Señor, jamás conoció enemigos, y ha sido llorado por cuantos trataron a nuestro Rector durante su larga estancia en este pueblo. Los actos de entierro y funeral celebrados en la parroquia Iglesia de Luchmayor, fueron una prueba del cariño con que se le tenía, pues estuvieron representadas todas las clases sociales, y nutridas comisiones de Randa bajaron a Luchmayor a rendir el último homenaje al que en vida fué un verdadero director espiritual.

Descanse en paz el alma del infortunado y olvidadizo Párroco. Reciba su atribuida familia, especialmente su anciana madre, que a los 83 años de edad ha tenido que pasar por el duro trance de ver morir a su hijo, y su pariente nuestro buen amigo don Pedro Jaime, familiar del Obispo de Lérida, nuestra mayor condolencia, y quiera Dios que la semilla esparcida de caridad y caridad, por nuestro pastor, merezca su justo premio allí en la mansión de los justos.

Corresponsal

Randa, 11 de Octubre.

Publicaciones recibidas

«Ibérica».—Con el título «Las líneas aéreas de Francia a la Argentina», se publicó al comienzo del presente año en la «Revue de la Ligue Aéronautique de France», un artículo en el que se afirmaba que, con objeto de hacer fracasar el proyecto español de línea aérea por dirigibles entre Sevilla y Buenos Aires había sido presentado a los gobiernos de los países sudamericanos un contraproyecto francés, según el cual se establecería la comunicación entre Europa y América del Sur mediante dos líneas de aeroplanos, una desde los puertos europeos

hasta Dakar y otra desde Pernambuco a Buenos Aires enlazándose los puertos de Dakar y Pernambuco por medio de una línea de vapores rápidos.

Para impulsar este proyecto se ha constituido la «Compagnie Atlantique de Navigation Aérienne», domiciliada en París y con sucursales en Ginebra, Buenos Aires, Río Janeiro y otras capitales, y se propone establecer el domicilio social y la dirección general en Ginebra, cerca de la secretaría permanente de la Sociedad de las Naciones.

La revista «Ibérica», en su núm. 547, da la voz de alerta acerca de este proyecto y hace constar que la afirmación de que los autores del proyecto francés hayan sido los primeros en abordar el problema de la comunicación aérea entre Europa y la América del Sur, es muy discutible, pues en España existe otro proyecto de tramitación oficial desde el año 1919, y antes que todo esto, en 1915, el ingeniero español señor Sanchis publicó el estudio y la solución del mismo problema. También cree que a la consideración de ser Lisboa el antepuerto obligado de Europa en su comunicación aérea con Sudamérica, podrían oponerse razones geográficas y hasta históricas no despreciables, que darían este papel a Sevilla o a los puertos del SW de España.

Finalmente examina el aspecto técnico y económico de la línea española proyectada y de su contraria la francesa, para hacer ver la viabilidad de la primera y sus grandes ventajas sobre el nuevo proyecto francés.

De Sóller

Regreso del Vicario del Puerto

Copiamos del semanario «Sóller»: «A principios de la anterior semana regresó a esta ciudad y tomó de nuevo posesión de la Vicaría «in capite» de este Puerto el Rvdo. don Andrés Rado, quien, como saben nuestros lectores, hubo de embarcar para Marruecos para incorporarse al Batallón expedicionario de Palma, al que, como soldado, pertenece.

Tuvo la suerte la sección del referido Batallón que efectuó la salida de Palma con posterioridad a la de éste, de no ser allí necesaria, por lo que, después de unos pocos días de permanencia en Tetuán, recibió la orden de volver al punto de su procedencia.

La vuelta del señor Rado al Puerto supuso el día anterior al en que vino, pero, esto no obstante, se divulgó rápidamente entre aquellos vecinos, que la acogieron con gran satisfacción, prueba del aprecio en que

es tenido. Un número de muchachos que no bajaría de docena y media, previo el permiso de sus respectivos padres, subieron a la estación del ferrocarril con el fin de esperar al señor Rado de sus felicitaciones...

Vida deportiva

Del Extranjero.—Amateurs y profesionales

El partido anual que se celebraba en Inglaterra entre una selección de «profesionales» y de «amateurs», los primeros han resultado vencedores por tres tantos contra uno.

En Manacor.—«Baleares»-«Manacor» A beneficio de los soldados manacorrenses que luchan en África, se celebró en el campo del «Manacor F. C.» el anunciado partido entre su primer equipo y el «Baleares».

El encuentro fue muy reñido, promoviéndose durante él algunos incidentes. El partido finalizó empatando ambos equipos a un gol.

Actuó de árbitro el señor Estapé, del Colegio auxiliar de Baleares, y como «debut» del colegiado, hubo de salir custodiado por la guardia civil, por no haber arbitrado a satisfacción de los locales.

Como nunca llueve a gusto de todos, precisa que para garantizar a los árbitros, el Comité y el Colegio tomen medidas contra quienes cuando no ganan sus favoritos, vociferan, pegan y tiran piedras, cosas todas ellas reñidas con el deporte.

El que no pueda estar tranquilo en un campo de fútbol, que se quede en casa pues a veces con su conducta origina incidentes que empiezan por nada y no se sabe donde terminan (generalmente en la Casa de Socorro).

Para muestra de cómo las gastan fuera de casa conviene se enteren nuestros deportistas de la siguiente noticia:

«Acuerdos de la Federación cantabra».—Santander. Esta noche se ha reunido el Comité directivo de la Federación cantabra de fútbol, acordando que se repita el partido Astilleros-Unión Montañesa, que fue suspendido el domingo último, y fijar la fecha de celebración para cuando termine la primera vuelta. También se acordó inhabilitar para toda la temporada a los dos jugadores causantes de la agresión; inhabilitar el campo durante dos meses y exulsar de la Federación al agresor del árbitro.

Ayer se reunió la Comisión permanente

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió la Comisión permanente de nuestro Concejo, al objeto de celebrar la sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el Alcalde, señor Llompart, y asistieron los Tenientes señores Fiol, Dezcallar, Massanet, Bosch, Valenzuela y Moragues.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y gran número de cuentas por servicios municipales.

Se confirmó el nombramiento de guardián del cementerio de Sant Jordi a favor de Pedro Barceló Buet. Se aprobó un proyecto de construcción de diferentes trozos de anticantaría. Se acordó proceder al arriendo de los pastos de las morallas de Mar. Y se aprobó el expediente de excepción a favor del mozo Sebastián Carmen Moranta.

El Alcalde dió cuenta de que la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad» de esta ciudad le ha ofrecido dos mil pesetas para contribuir a los gastos que ocasiona la compra de impermeables para los soldados expedicionarios y el aguinaldo del soldado en la Nochebuena; indicó que había recibido otros ofrecimientos, del «Cine Moderno», entre ellos, para el mismo objeto, y expuso su propósito de iniciar una suscripción para ambos fines. El señor Fiol, sin oponerse a que se llegara a los soldados embos obsequios, manifestó que no se tenía que dejar en olvido a las familias de los soldados fallecidos en la campaña, y encareció que sea este asunto objeto de estudio por parte de los ediles. Se acordó abrir una suscripción, que el Ayuntamiento encabezará en 10.000 pesetas.

Se acordó que el arquitecto y una comisión de ediles pasen a Establecimientos para examinar un depósito de agua que necesita arreglo.

El señor Fiol se ocupó en los edificios para escuelas municipales, que necesitan arreglo; para practicar éste, propuso se destinara un millón pesetas; solicitó luego se destinara 50.000 pesetas, acordándose destinar en presupuesto extraordinario, para la construcción de edificios para escuelas. No recayó acuerdo sobre el asunto: éste será

llevado la orden del día de la próxima sesión.

Pasó a Obras una petición del señor Masenet encaminada a que se proceda al arreglo de la acequia colectora de la calle de San Magín en el arrabal de Santa Catalina.

Se dió lectura a un informe emitido por el oficial letrado, señor Andreu, respecto al paso del tranvía de El Arenal por esta ciudad; el informe es extenso, y en él se manifiestan las vigentes disposiciones sobre el asunto y también los acuerdos recaídos en otras localidades. Aprobado el informe, se acordó oponerse al tendido de nuevos rieles en la Avenida de Alejandro Rosselló, ateniéndose a las dificultades que la nueva vía ocasionaría al tránsito rodado y ateniéndose también a las disposiciones vigentes. (Se hizo constar que el acuerdo no va encaminado a causar perjuicio alguno a la Compañía mentada.

Y se levantó la sesión.

Del mar

Anoche salieron los vapores «Rey Jaime I», «Tintoré» y «Teodoro Llorente», para Barcelona, Valencia e Ibiza, respectivamente.

Esta mañana ha llegado el vapor «Ciudadela», procedente de Ciudadela.

También han llegado el vapor «Rey Jaime II», y la goleta «Unión», procedente de Barcelona y Palamós, respectivamente.

Esta tarde a las siete debe salir el vapor correo de Valencia.

También debe salir el «Ciudadela», para el puerto de su nombre.

Mañana es esperado el correo de Alicante.

Para Cabrera debe salir mañana el «Ciudad de Palma».

En la Casa de la Villa

Sobre un proyecto

Al Alcalde, señor Llompart, ha dirigido un atento besalamano a todos los concejales encareciéndoles estudien con el mayor cariño el proyecto referente a la compra de terrenos de «Can Manera» y huerto «d'En Morant» para que tan pronto como sea posible pueda ser definitivamente solucionado el proyecto.

La Comisión de Sanidad

El sábado, conforme se había convocado, se reunió, en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del nuevo teniente de Alcalde señor Bosch y Oliver, encargado de los asuntos del ramo de Sanidad, la Comisión de Sanidad del Ayuntamiento asistiendo los señores Aguiló de Son Servera, Valenzuela y Ramón.

Fue confirmado en la presidencia el señor Bosch y Oliver, dándose seguidamente cuenta de todos los asuntos de trámite de dicha Comisión.

Se tomaron varios importantes acuerdos, entre otros el de llevar a efecto una visita de inspección a los Cementerios de Palma, Establecimientos y Pla de Sant Jordi, y desplegar una activa campaña sanitaria en la población.

Dicha comisión tendrá en lo sucesivo sus reuniones ordinarias los martes a las cinco y media de la tarde.

La Comisión de Fiestas

Para hoy está convocada la Comisión especial que entiende en la organización de Fiestas y Fiestas en Palma.

La Comisión de Fomento

Ayer se reunió la Comisión de Fomento. Se acordó el nombramiento de Presidente de la misma a favor del Concejal jurado don Fernando Crespo de Estrada y el de Vicepresidente a favor de don Miguel Porcel Riera.

Se trataron varios asuntos de trámite. Dicha Comisión celebrará sus reuniones los miércoles por la tarde.

Para los soldados expedicionarios

El Alcalde, señor Llompart, ha recibido de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Baleares» el ofrecimiento de 2.000 pesetas a favor de la suscripción abierta por el Ayuntamiento para dotar de impermeables a los soldados de nuestro Batallón que luchan en Marruecos.

La municipalización de la electricidad

Ayer mañana, celebró con el señor Alcalde una detenida conferencia, el representante de la «Banca Arnús» de Barcelona, para tratar del asunto de la municipalización de la fábrica de Electricidad «La Palma de Mallorca».

Continuarán las entrevistas y gestiones que se crean necesarias hasta llegar a un acuerdo definitivo.

Noticias militares

Clero Castrense.—Han sido nombrados Capellanes Auxiliares del Ejército de operaciones y destinado a prestar sus servicios en los hospitales de la zona de Tetuán bajo la dependencia inmediata del Teniente Vicario general de la zona occidental de Marruecos, los soldados presbíteros del Regimiento de Palma don Sebastián Rubi Garau, don Ber-

nardo Trobat Ferretjans y don Antonio Martorell y Martorell.

El capellán auxiliar don Jaime Allés Pons continúa en el Regimiento de Palma, y don Gaspar Munar ha sido destinado al fuerte de Cap Enderrucat.

Han sido expedidos los pasaportes para Menorca, por haber sido destinado al fuerte de Isabel II (Mahón), al capellán don Mateo Nebot y Antig, que actualmente presta sus servicios en África.

Aniversari de la mort de Mn. Costa i Llobera

Día 16.—A las once, misa a l'església parroquial de Pollença.

Día 26.—A las once se descubrirá una lápida, erigida a despeses de l'Ajuntament de Pollença, a la casa pairal de Mn. Costa i Llobera. Parlaran els senyors, Batlle i Ecnóm de la vila.

Després, visita a la tomba del egregi poeta, davant la qual es resarà una oració.

A las tres de la tarde, discurs necrològic per Mn. Llorenç Ribet, en representació de l'Associació per la cultura de Mallorca, a Montisó.

En los Sagrados Corazones

Triduo en honor de Santa Margarita María de Alacoque

Los días 15, 16 y 17 del presente Octubre se celebrará en esta Iglesia de los SS. CC. un devoto triduo en honor de Santa Margarita María de Alacoque.

Por la noche, después del rezo del Smo. Rosario, se hará un ejercicio cantado, con exposición del Santísimo Sacramento.

El día 17, fiesta de la Santa, en la Misa de las 6, habrá comunión general con plática y cántico de motetes.

Se desea asistan a todos estos actos cuantos asociados de los SS. CC. no se hallen impedidos.

A. L. SS. CC.

Notas de sociedad

Toma de posesión

El nuevo Director Médico de la Estación Sanitaria de este puerto, señor Porcel, nos participa que ha tomado posesión del cargo, y nos ofrece su más activa cooperación en cuantos asuntos se relacionen con el servicio público.

Nombramiento

Ha sido nombrado Ingeniero-jefe de la Sección agronómica de Baleares, decimocuarta región, con destino en Palma, el Ingeniero agrónomo don Antonio Palomeque Quintanilla.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, en el «Jaime II», el representante don Francisco Vidal, el Dr. don Luis Fronterós y su hermana doña María.

También salieron don Jorge Agalló, don Miguel Costa, el comerciante don Carlos Avellanet, doña Adela Marqués, el odontólogo D. Ignacio F. Rey, quien se dirige a Sevilla para asistir al Congreso médico, don Jaime Enseñat y don Conrado Flores y señora.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Jaime II», don Bartolomé Pomar, don Salvador Velasco, don Domingo Alomar, don José Martí y don José Junceda.

También han llegado don Lorenzo Mayol, don Antonio Sánchez, don Pedro Codina, don Pedro Valero, don Francisco Masanet, don Antonio Darder y don Guillermo Carbonell.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la señorita María Martorell Mora para el joven industrial don Antonio Esteruelas Perelló.

La boda se celebrará en breve.

La campaña de Marruecos

Telegrama oficial

El Excmo. señor general encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de 12 del actual dice al Excelentísimo señor Capitán general de este distrito lo siguiente:

«Presidente del Directorio Militar en telegrama de hoy a Presidente Interino dice lo siguiente:

Lo más saliente del día, a juzgar por noticias recibidas hasta este momento, son los rudos combates sostenidos en Larache, que partieron de Bab el Sor y Gozal, enemigo que se ha opuesto a su paso ha sido numeroso y tenaz por dificultad comunicación. Ignoro aún con exactitud bajas y detalles.

Han sido devueltos ciento cincuenta y seis individuos de tropa Regimiento Ceuta y Comandancia Artillería de la guarnición de Adrau, replegándose sin novedad la columna que se hallaba en Amegar. La comunicación con Fondék ha estado hoy completamente expedita. Al fin llegaron a Larache los Escuadrones.

Lo digo a V. E. para su conocimiento y de los Gobernadores Militares de su Región».

Asamblea Local de la Cruz Roja Española

Se ruega encarecidamente a todas las señoras y Stas. asociadas de la Asamblea Local de la Cruz Roja Española de Palma (incluyendo las de la excomisión del Arrabal de Sta. Catalina) asistan a una reunión para tratar de un asunto urgente relacionado con la campaña de Marruecos, que tendrá lugar hoy, martes a las 5, en casa de la Ima. señora Presidenta de honor (San Jaime, 45).

Capellanes castrenses

Se ha posesionado del cargo de Teniente Vicario general Castrense de la zona de Melilla don Pedro Rosselló, natural de Ibiza.

Nuestro paisano el capellán castrense don Juan Vich Nebot se ha incorporado el batallón de Cazadores de Mérida, destacado en Larache y Alcazarquivir.

El suboficial Munar

Estos pasados días reprodujimos un recorte de un periódico de Madrid elogiando el comportamiento del joven mallorquín don Bartolomé Munar, sub oficial del Tercio de extranjeros.

El señor Munar, en una operación posterior, fué herido, y también se le ha propuesto, además de la laureada, para el ascenso a alférez.

El señor Munar envió anteayer a su familia el siguiente telegrama:

«Herido leve y propuesto para alférez y la laureada. Dentro breves días espero abrazarte personalmente. Muchos besos para mamá y hermanos, recuerdos para todos en general.—Bartolomé»

Soldado restablecido

El soldado del Regimiento de Palma don Teodoro González, que el 17 del pasado mes cayó enfermo en la posición del Fondék de Ain Yedida y fué evacuado al Hospital Militar de Tetuán primero, y luego el de Ceuta, ha sido dado definitivamente de alta, completamente restablecido.

La Unión Patriótica

Se ha circulado la siguiente invitación: «Constituidos ya los Comités locales en casi todos los pueblos de la Provincia, para establecer la necesaria relación personal y correspondencia mutua, se impone un acto público, por lo que acordó el Comité Provincial celebrar un banquete en el «Grand Hôtel» el día 9 del próximo Noviembre.»

Se dará cuenta oficialmente a los Comités locales, invitando a todos los afiliados.

Y en el domicilio local de la «Unión Patriótica», Plaza de la Constitución 31 (Borne), quedan abiertas las listas para que puedan inscribirse hasta el día dos de Noviembre, todos los que deseen tomar parte en dicho acto.

Palma 13 Octubre 1924.—La Comisión»

Desde Andraitx

El pasado domingo regresó a nuestra villa, restablecido de una gravísima enfermedad, el respetado ecónomo de la Iglesia parroquial Rdo. don Antonio Bauzá.

En la Iglesia parroquial y con el fin de dar gracias a Dios por la curación obtenida por tan celoso sacerdote, se organizó una función de gracias dedicada a la Virgen de Lourdes.

El altar donde se venera la sagrada Imagen fué iluminado y adornado con exquisito gusto celebrándose en él solemne Oficio.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Text: En todas las edades hace falta hierro y fósforo en abundancia para tener un organismo robusto y evitar que la inapetencia, la desnutrición y la anemia destruyan la salud. Usted evitará esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos con este acreditado reconstituyente. Tome usted desde hoy mismo HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

tamente expedita. Al fin llegaron a Larache los Escuadrones.

Lo digo a V. E. para su conocimiento y de los Gobernadores Militares de su Región».

Asamblea Local de la Cruz Roja Española

Se ruega encarecidamente a todas las señoras y Stas. asociadas de la Asamblea Local de la Cruz Roja Española de Palma (incluyendo las de la excomisión del Arrabal de Sta. Catalina) asistan a una reunión para tratar de un asunto urgente relacionado con la campaña de Marruecos, que tendrá lugar hoy, martes a las 5, en casa de la Ima. señora Presidenta de honor (San Jaime, 45).

Capellanes castrenses

Se ha posesionado del cargo de Teniente Vicario general Castrense de la zona de Melilla don Pedro Rosselló, natural de Ibiza.

Nuestro paisano el capellán castrense don Juan Vich Nebot se ha incorporado el batallón de Cazadores de Mérida, destacado en Larache y Alcazarquivir.

El suboficial Munar

Estos pasados días reprodujimos un recorte de un periódico de Madrid elogiando el comportamiento del joven mallorquín don Bartolomé Munar, sub oficial del Tercio de extranjeros.

El señor Munar, en una operación posterior, fué herido, y también se le ha propuesto, además de la laureada, para el ascenso a alférez.

El señor Munar envió anteayer a su familia el siguiente telegrama:

«Herido leve y propuesto para alférez y la laureada. Dentro breves días espero abrazarte personalmente. Muchos besos para mamá y hermanos, recuerdos para todos en general.—Bartolomé»

Soldado restablecido

El soldado del Regimiento de Palma don Teodoro González, que el 17 del pasado mes cayó enfermo en la posición del Fondék de Ain Yedida y fué evacuado al Hospital Militar de Tetuán primero, y luego el de Ceuta, ha sido dado definitivamente de alta, completamente restablecido.

La Unión Patriótica

Se ha circulado la siguiente invitación: «Constituidos ya los Comités locales en casi todos los pueblos de la Provincia, para establecer la necesaria relación personal y correspondencia mutua, se impone un acto público, por lo que acordó el Comité Provincial celebrar un banquete en el «Grand Hôtel» el día 9 del próximo Noviembre.»

Se dará cuenta oficialmente a los Comités locales, invitando a todos los afiliados.

Y en el domicilio local de la «Unión Patriótica», Plaza de la Constitución 31 (Borne), quedan abiertas las listas para que puedan inscribirse hasta el día dos de Noviembre, todos los que deseen tomar parte en dicho acto.

Palma 13 Octubre 1924.—La Comisión»

Desde Andraitx

El pasado domingo regresó a nuestra villa, restablecido de una gravísima enfermedad, el respetado ecónomo de la Iglesia parroquial Rdo. don Antonio Bauzá.

En la Iglesia parroquial y con el fin de dar gracias a Dios por la curación obtenida por tan celoso sacerdote, se organizó una función de gracias dedicada a la Virgen de Lourdes.

El altar donde se venera la sagrada Imagen fué iluminado y adornado con exquisito gusto celebrándose en él solemne Oficio.

Fue el celebrante de la Misa el Rdo. don Gabriel Malrata, Párroco de San Sordina.

El sermón estuvo a cargo del Rdo. don Francisco Flexá, Archivero Diocesano.

Terminada la sagrada ceremonia, el Rdo. señor Bauzá fué muy felicitado por la numerosa concurrencia que asistió a la función religiosa, testimoniándole el gran afecto que hacia él sienten sus feligreses.

Andraitx, 13 de Octubre.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Sta. Teresa, vg. y fundadora. Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Teresa, en honor de la Inclita Reformadora del Carmelo Sta. Teresa de Jesús. Empezará la primera misa a las seis e irán continuando cada media hora hasta las diez. A las siete y media, Misa de Comunión general con plática por el mismo orador de la Novena para los Terclarios y Asociados de la Semana Devota. A las diez, Terza y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y ensalzada las glorias de la Seráfica Madre el Rdo. P. Lucas, Provincial de los PP. Carmelitas de Cataluña. Por la tarde, continuación de la Novena y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral.

Sueltos y noticias

Hallazgo

A mediados de Junio pasado, se encontró en la calle una cartera conteniendo bastante dinero, y no habiéndose presentado el dueño al primer aviso, se publica nuevamente para que la persona que la haya perdido pueda recogerla en la calle de la Rosa número 11, entresuelo.

Novedades

Los almacenes Gumbau nos participan haber recibido las novedades para las estaciones de otoño e invierno.

Oposiciones a Estadística

Por reciente Real decreto, se ha autorizado al Subsecretario de Trabajo para convocar, a la mayor brevedad, oposiciones al cuerpo de ayudantes de Estadística, plazas dotadas con el haber anual de 3.000 pesetas.

La Constructora Urbana

C. A. DE CONSTRUCCION

Por acuerdo del Consejo de Administración y a tenor de lo que disponen los artículos 12, 13 y 14 de los Estatutos, se convoca a los Sres. Accionistas para la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la Compañía en la calle de Buenaire núm. 3 de esta Ciudad el día 24 del corriente mes a las veinte horas, para tratar de los asuntos que se expondrán a la consideración de los accionistas en las oficinas de la Compañía.

Palma, 14 de Octubre de 1924.—El Presidente, Juan Oliver Florit.

Para Cementerio

Farolillos y Coronas

EL AGUILA

SAN NICOLÁS, 7-PALMA

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Firma regia

Madrid, 14 (1'00)

Ayer, S. M. el Rey firmó, entre otros, los siguientes decretos:

De la Presidencia

Nombrando Gobernadores civiles para Jaén, Logroño, Segovia y Lérida.

Nombrando algunos consejeros del Estado.

Disponiendo que el general Despujols desempeñe, en comisión, la Jefatura de Estado Mayor del Ejército de África.

Disponiendo el pase a la reserva de los generales de brigada señores Revilla y Bonel.

Ascendiendo al coronel de artillería señor Sirvent.

Nombrando los coroneles para el mando

del regimiento de dragones de Numancia, de una reserva y de una zora.

De Fomento

Nombrando al Vizconde de Eza Presidente de la Junta Central de colonización interior.

Noticias de Francia

Madrid, 14 (1'40)

Morgan a París

París.—El millonario norteamericano Perpont Morgan llegó a Francia el martes para tratar del nuevo empréstito francés.

La venida de Pierpont Morgan no tiene

relación con el empréstito internacional alemán.

El Presidente de la República en Nimes Nimes.—El Presidente de la República, acompañado de Herriot y de varios Ministros, llegó el domingo, por la mañana, a esta ciudad.

Sus paisanos lo recibieron con gran entusiasmo.

Después de dar un paseo por la ciudad en medio de entusiastas ovaciones, recibió a las personas notables de la localidad.

Después del banquete celebrado en su honor, colocó la primera piedra de un hospital.

Luego asistió a unas fiestas que se celebraron en las Arenas, antiguo circo romano. Se dió fin a las fiestas del día con una función de gala en el teatro.

En los discursos que pronunció el Presidente en los banquetes del mediodía y de la noche, dió las gracias a la población por su afectuosa acogida y recordó los numerosos lechos que le anen a su país natal y a sus conciudadanos.

Herriot salió la misma noche para París.

Inauguración de un autódromo

París.—Se ha inaugurado un gran autódromo.

dromo en Lines Monthlery para carreras de motos y «voiturettes».

Se celebraron varias carreras. Inauguración de un monumento Moreuil.—El general Nollet ha inaugurado un monumento a los muertos por la Patria durante la gran guerra.

La campaña de Marruecos

Madrid, 14 (1'40)

La evacuación de Buharrax.—Detalles del asedio y evacuación

Tetuán.—Se conocen ya en esta plaza los detalles del asedio y evacuación de la posición de Buharrax y otras dos más de aquel sector, evacuación que se llevó a efecto el sábado último.

El asedio a la posición duró cuarenta días, no pudiéndose durante ellos hacer la aguada desde los primeros días.

El coronel Ovilo, que salió el día 6 de Ben Barrich, llegó a la posición de Kudia Malgar desde donde entabló negociaciones para evacuar Buharrax sin derramar sangre.

La guarnición de Buharrax la formaban dos compañías de los batallones de Granada y Ceuta y fuerzas complementarias.

La guarnición la mandaba el capitán señor Calero y como segundo el capitán don Francisco Canella.

Al llegar la guarnición a Kudia Malgar, donde vivaqueaban las tropas del coronel Ovilo, los heroicos defensores de la posición contaron los siguientes detalles del asedio de la posición.

Durante los días 28 y 29 se intentó hacer aguada sin conseguirlo.

Un caud jefe del Aduar de Beni Ider, les envió una carta diciéndoles se rindieran y entregaran el armamento porque los rebeldes impedirían la llegada de socorros.

La contestación del jefe de Buharrax, capitán señor Calero, fué negativa.

Los aparatos que volaban sobre la posición, a pesar de la exposición de sus aviadores, no conseguían meter dentro de la posición los socorros que se nos enviaban.

Las descargas enemigas consiguieron abatir un aparato que cayó a trescientos metros de la posición.

Lo tripulaban el suboficial Gil Delgado y el teniente Luengo; este último estaba muerto y Gil Delgado, herido.

A ambos conseguimos llevarlos a la posición.

El sargento José Aragón, que mandaba la posición de Cerra, se negó a parlamentar con el enemigo.

El cabo Emilio López con seis hombres hizo salidas durante tres noches, burlando al enemigo y consiguiendo hacer la aguada.

En la posición de Ben-Carrich, al tenerse noticias de la evacuación de Buharrax, se organizó un tren militar que trasladó las fuerzas de Kudia Malgar a Tetuán, donde les recibió el Presidente del Directorio, señor Marqués de Estella.

La Bolsa

Madrid, 14 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Franco, Exterior, Marcos, Liras, Dólares, Coronas, Francos suizos.

La actuación del Directorio

Madrid, 14 (1'00)

Magaz y Hermosa en Palacio

Ayer por la mañana despachó con S. M. el Rey el contraalmirante señor Magaz. Durante el despacho, llegó a Palacio el vocal del Directorio general señor Hermosa, quien, después de cumplimentar al Soberano, salió de Palacio juntamente con el Presidente interino.

En la Presidencia.—Despacho con los Subsecretarios

El contraalmirante Magaz desde Palacio se trasladó a la Presidencia, donde despachó los asuntos de trámite con los subsecretarios de Estado, Marina y Gobernación.

Por la tarde.—Visitas en la Presidencia. A las cinco de la tarde, volvió a la Presidencia el contraalmirante Sr. Magaz.

En su despacho nos recibió a los periodistas, manifestándonos que carecía de noticias de Marruecos.

Después recibió la visita del Embajador de la República Argentina quien le presentó la Comisión de médicos de su país, llegados con objeto de asistir al Congreso médico de Sevilla, quienes antes de marchar iban a cumplimentarle.

Madrid, 14 (1'40)

Reunión del Directorio.—Las noticias de Marruecos.—Otros asuntos

Cerca de las diez de la noche, terminó la reunión del Directorio.

El coronel Rico, encargado de facilitarnos

a los periodistas la información, nos dijo lo siguiente:

«De Marruecos, las noticias recibidas son de que no ocurren incidentes de importancia en ninguna de las dos zonas.

En Larache, ha proseguido la operación iniciada, avanzando, las dos columnas que allí operan unos cuantos kilómetros, combatiendo con éxito satisfactorio.

Al Consejo, asistió el Subsecretario de Guerra, quien dió cuenta de varios asuntos y cuestiones de trámite de escaso interés.»

Como los vocales del Directorio, después de celebrada la reunión, quedasen reunidos, el señor Rico nos manifestó que les refería en la Presidencia la comunicación con el Presidente, pero que ésta era únicamente para consultarle algunas cosas que no tenían relación alguna con la guerra de Marruecos.

Más visitas a Magaz

Después de celebrada la reunión del Directorio, el contraalmirante señor Magaz recibió las visitas del Gobernador de Gerona, del general Nouvillas y de una comisión del Ayuntamiento de Bilbao.

Se desmienten los rumores sobre la llegada del Presidente

Durante toda la tarde, circularon insistentemente por esta capital, rumores de la próxima llegada del Marqués de Estella.

Los rumores, empero, nos han sido desmentidos terminantemente por una persona de alta situación oficial.

El Gobernador del Banco de España visita a Magaz

Por la tarde, estuvo en la Presidencia, conferenciando extensamente con el contraalmirante señor Magaz el Gobernador del Banco de España.

Alemania y los aliados

Madrid, 14 (1'00)

La evacuación de Dortmund

Berlín.—La evacuación francesa de Dortmund ha sido fijada para el veinte de octubre.

Para que se cumpla el plan Dawes

Berlín.—La Comisión económica de la región del Rin hace manifestaciones por la zona ocupada pidiendo al pueblo que haga lo posible para facilitar el cumplimiento del plan Dawes.

Regreso de delegados

Berlín.—Los delegados que asistieron a la Conferencia comercial, han regresado para poner al corriente al Gobierno del estado de las negociaciones y de las bases del primer acuerdo franco-alemán.

La Comisión de reparaciones

Berlín.—La Comisión de reparaciones procedió a la segunda constatación prevista por el protocolo de Londres, para la aplicación del plan Dawes.

Alemania, para la aplicación de dicho plan, ha decretado se ponga en vigor la ley sobre bancos de emisión, sobre la manera de efectuar la liquidación del marco rentá y sobre la acuñación de la nueva emisión.

Los ferrocarriles alemanes

Berlín.—El derecho de explotación de los caminos de hierro alemanes ha sido transferido ya a la nueva Sociedad de ferrocarriles.

DEL EXTRANJERO

Madrid, 14 (1'00)

De Filipinas.—Un ciclón

Manila.—Se desencadenó un terrible ciclón en la provincia de Cagayán, resultando muertas treinta personas y siendo las pérdidas materiales considerables.

De Niza.—Un exultán vende sus joyas

Niza.—Se dice que el exultán de Turquía se ha visto obligado a vender por valor de cien mil francos de joyas antes de salir de Suiza.

De Hungría.—El asesino de Erzberger

Budapest.—El Gobierno húngaro ha decidido reencarcelar a Schuis, asesino de Erzberger.

Schuis ha desaparecido.

El viaje de zeppelin a Estados Unidos

Madrid, 13 (1'30)

Paso por el Cabo Ortegal.—Sin novedad a bordo

Berlín.—A las 9.30 de la noche pasó por el Cabo Ortegal el «zeppelin» que se dirige, desde Alemania, a Nueva York.

El tiempo estaba claro, con ligero viento de proa.

El promedio de velocidad alcanzado por la nave en las primeras mil millas de vuelo fué de sesenta y seis millas por hora.

Pasará por las islas Azores en las primeras horas de la tarde de hoy.

El capitán Eckener comunica que a bordo todo sigue sin novedad, funcionando los motores perfectamente.

La estación radiotelegráfica de a bordo mantuvo comunicación con la estación de Friedrichshafen hasta las cuatro de esta mañana.

Madrid, 14 (1'00)

Paso por las islas Azores.—Sin novedad.—El dirigible comunica ya con Estados Unidos

Berlín.—El «zeppelin», en su viaje a América, ha sido visto desde las islas Azores al mediodía, hora del meridiano de Greenwich

El capitán del «zeppelin» comunica por telegrafía que los horizontes están claros, con viento flojo del Oeste y que todo funciona perfectamente.

Las estaciones de telegrafía alemanas ya no alcanzan para comunicar con el «zeppelin»; sin embargo, las americanas ya sostienen comunicación con él.

Para recibir al «zeppelin»

N. Y. —Comunican de Lakehurst que el campo de aterrizaje está preparado para recibir al «zeppelin».

Madrid, 14 (9 00)

Últimas noticias

Berlín.—Las últimas noticias recibidas del «zeppelin» dicen que se halla en comunicación inalámbrica con las estaciones radiotelegráficas de Estados Unidos y la flota norteamericana.

Considérase probable que la travesía sea retrasada por la tempestad desencadenada en el Océano Atlántico.

Actualmente el «zeppelin» se encuentra a la altura de las islas Bermudas, habiendo efectuado ya más de dos tercios partes del viaje.

La guerra civil en China

Madrid 14 (1'40)

Bendición de las tropas de Chekiang.—Un armisticio

Pekín.—Las tropas de Chekiang se han rendido, y el general Lou Yong Slang se ha refugiado en un buque de guerra japonés que había entrado en el puerto de Sanghay.

Ha sido tratado un armisticio.

Atentado contra un tren

Pekín.—En el frente de Pekín han atentado contra el tren que conducía al general Wupeifu mientras cruzaba por Tientsin.

Colocáronse cajas conteniendo explosivos a ambos lados de la vía, pero el tren resultó sin averías.

Avance de las tropas de Chen

Pekín.—Comunican del frente sud que las tropas al mando del exministro de la guerra Chen avanzando sobre Canton.

Madrid, 14 (9 00)

Fuga del defensor de Sanghai

Dicen de China que el general defensor de Sanghai se ha dado a la fuga, refugiándose en un buque mercante japonés.

Política inglesa

Madrid, 14 (1'40)

La nacionalización de las minas

Londres.—El Ministro de Comercio, Sidney, ha declarado en un discurso que si los laboristas consiguen el control del nuevo Gobierno, ellos votarán la racionalización de todas las minas.

La campaña electoral

Londres.—La campaña electoral ha comenzado.

Los conservadores y los liberales intentan realizar sólo inteligencias locales en los distritos donde los laboristas podrían conseguir mayoría.

Colisión entre comunistas y la policía

Londres.—Durante una manifestación celebrada en la plaza de Trafalgar, de Londres, por los comunistas, hubo una violenta colisión con la policía, resultando heridos cuatro comunistas.

El cumpleaños de MacDonald

Londres.—MacDonald celebró ayer su cumpleaños, recibiendo, por tal motivo, infinidad de felicitaciones.

Los incidentes anglo-turcos

Madrid, 14 (1'40)

Las fronteras de Mossoul

Constantinopla.—La Asamblea nacional de Angora ha sido convocada para discutir las fronteras de Mossoul.

Kemal Pachá vuelve a Angora

Constantinopla.—Después de una reunión del Gabinete, que tuvo lugar durante la noche del viernes, Kemal Pachá decidió volver inmediatamente a Angora, a causa de la tirante situación entre los Gobiernos inglés y turco.

Llamamiento a filas

Madrid, 14 (5'30)

Son llamados los individuos de los tres primeros años que no están en filas. La Gaceta publica una Real orden circular del Ministerio de la Guerra disponiendo se llame a filas a los individuos pertenecientes a los capos de los tres primeros años que se hallen separados de sus cuerpos.

Los soldados de cuota también entran en ese llamamiento.

La propia circular dispone que debe continuar en filas el capo de Instrucción.

La incorporación se hará por orden de reemplazos, debiendo esperar las órdenes de los jefes respectivos para incorporarse.

Un atentado contra el exKaiser

Madrid, 14 (1'00)

El exemperador resultó ileso

Amsterdam.—Noticias recibidas de Doorn donde reside el exkaiser Guillermo, dicen que este ha sido objeto de un atentado por parte de un alemán que llevaba un pasaporte falsificado y otros documentos también falsos.

Se cree que el criminal forma parte de

una banda de conspiradores cuyo único fin es matar al exkaiser.

El exemperador resultó ileso.

La fiesta de la raza en Alemania

Madrid, 12 (1'00)

En la Universidad de Berlín

Berlín.—Con gran solemnidad, se ha celebrado en Berlín la fiesta de la raza española, con motivo del aniversario del descubrimiento de América.

En el Paraninfo de la Universidad de Berlín tuvo lugar una sesión diplomático-académica, pronunciando discursos el Cónsul Argentino, señor Diana; el Embajador de España, señor Soler y Guardiola; el Rector de la Universidad, profesor Rothe, y el consejero Dr. Zechlin, éste en nombre del Gobierno alemán.

Los representantes alemanes expresaron en sus discursos la satisfacción con que Alemania participaba en la fiesta de confraternidad hispano-americana y su agradecimiento por la actitud caballeresca observada por las naciones hispano-americanas en momentos de prueba para Alemania.

Noticias varias

Madrid, 14 (1'00)

La Junta del Crédito Agrícola

Ayer tarde, se reunió la Junta que entiende en el asunto del crédito agrícola para conocer los trabajos de la ponencia.

Se acordó que uno de los vocales de la Junta visite a los generales del Directorio para pedirles aclaración a la R. O. de 10 de Agosto.

En honor de un sabio madrileño

Por la tarde, se celebró, en la Academia de Medicina, una sesión organizada en honor del sabio madrileño señor García Liches, inventor del laringoscopia.

Presidió el doctor Cortezo, quien pronunció un discurso enalzando al sabio homenajeado.

Los concurrentes marcharon luego a la casa donde nació el señor García, descubriéndose una lápida conmemorativa del homenaje.

La fiesta del Pilar

Anteaer, la Benemérita celebró, en la Iglesia del Buen Suceso, la festividad de su Patrona, la Virgen del Pilar.

Presidió el Patriarca de las Indias. En el Colegio de huérfanos y los cuarteles de la Benemérita hubo festejos variados.

La noche, la oficialidad se reunió en banquete.

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Discurso del general Barrera

La nota saliente de la fiesta que se celebró anoche en el Palacio de Bellas Artes con motivo de la «Fiesta de la Raza» la dió el Capitán general con su discurso: Comenzó dedicando palabras de gratitud y estima a los que le habían precedido en el uso de la palabra.

«Las patrióticas frases de los discursos que acabo de escuchar—dijo—suenan en esta sala con voces hermosas que muy pronto por las ondas herzianas serán transmitidas a todas las regiones americanas aquí representadas por sus dignísimos cónsules».

Dió las gracias a todos los que habían contribuido al realce de la fiesta.

Significó que había que dar forma material al gran sentimentalismo que bien claramente se experimentaba. Es preciso; trabajar, hablar menos y hacer más para llevar a término la gran obra.

Dirigiéndose a los cónsules les dijo que hicieran llegar a su país la verdad de España a fin de desvanecer las campañas de los que no perdonan medio para vilipendiarla.

Terminó el general Barrera alentando a seguir sin desmayos por el camino emprendido.

Soldado agredido por un compañero

En el depósito de semensales de Hospital, el artillero Francisco Román Heredia, desafió al de la misma clase Manuel Villalba que estaba de servicio, injuriándole con un cuchillo cuatro heridas, dejándole gravísimo.

El agresor, que había huido, pudo ser detenido más tarde.

Las autoridades militares a Tarragona

El Capitán general y el Gobernador militar pasaron el día en Tarragona presenciando unas maniobras del regimiento de dragones de Montesa.

Aguacero

En las primeras horas de la madrugada cayó un aguacero, inundando las aguas varias casas.

El Alcalde, Indispuesto

El Alcalde no acudió hoy a su despacho por hallarse Indispuesto.

Una queja de la guardia urbana

En una nota facilitada por el jefe de la guardia urbana se lamenta de que se envíen de Madrid a esta capital expediciones de mendigos naturales de regiones apartadas y aún de Madrid mismo.

Lo que dice el Gobernador

Al recibir esta tarde el Gobernador civil a los periodistas se lamentó del crecido número de anónimos que recibe.

Entierro del teniente Kirpatrick

Procedente de Algéciras, llegó anteaer el cadáver del teniente Kirpatrick, hijo de los duques de Altamira, muerto en Marruecos.

Al entierro asistieron muchos generales y políticos.

En obsequio de los congresistas americanos de Geodesia y Medicina

Ayer tarde, en el local de la Unión Iberoamericana, se dió un té en obsequio de los congresistas americanos que han venido para asistir a los de Geodesia y Medicina.

Asistieron el Obispo de Madrid, el Patriarca de las Indias, el general Navarro, representando al Directorio, el Capitán general señor Weyler, el almirante Anón, representantes de las negociaciones americanas y de las Ordenes religiosas que tienen conventos en América.

El naufragio del vapor «Ciudad de Cádiz»

En la Presidencia, se nos ha facilitado una nota del Ministerio de Estado, conteniendo las noticias oficiales recibidas en aquel Ministerio, del Gobernador general de Fernando Pío, las cuales confirman el naufragio del vapor «Ciudad de Cádiz» de la Compañía Transatlántica.

El naufragio ocurrió el día 10, al regresar, el vapor, del puerto de San Carlos al de Santa Isabel.

El buque se perdió totalmente, salvándose la tripulación y el pasajero.

Los fruteros piden trenes ligeros

Una comisión de la Unión nacional de exportación agrícola y frutera, acompañada de otra valenciana, visitó al Presidente de Consejo ferroviario para pedirle la formación de trenes ligeros entre las estaciones de Levante y la frontera francesa.

También le pidieron que las compañías ferroviarias sigan las reglas de transporte interna cionales de Berna relativas al aumento de velocidad, y que los vagones destinados al tráfico frutero no se distraigan para otros servicios.

Audiencias reglas

Ayer, cumplimentaron el Monarca el Capitán general de la Armada y el Subsecretario de Gobernación.

También recibió extensa audiencia militar.

El Infante don Jaime

Ayer regresó de Francia el Infante don Jaime.

Prensa Asociada

Les dijo que les agradecería hiciesen constar que pierden el tiempo quienes le hacen denuncias anónimas.

Ponderó la fiesta de la raza celebrada ayer, diciendo que el discurso del Capitán general fué profundo, patriótico y valiente.

Añadió que está autorizado para hacer en breve un viaje a Madrid, pero ignora cuando lo efectuará.

Palau Garr

Barcelona, 13 de Octubre.

Bachillerato

Clases particulares tanto por grupos como por asignaturas sueltas por profesor competente. Informes: Centro de Anuncios

Novena Sinfonía (Beethoven)

Magnífica interpretación de esta obra monumental, a gran orquesta, cuarteto vocal y coro. Acaba de publicarse en serie de 8 grandes discos dobles, marca «La Voz de su Amo», que se venden también sueltos.

AGENCIA EXCLUSIVA

Tienda El Japon

¿Conoce V. la Casa Matons?

Pianos Chassaigné Freres

Ventas al contado y a plazos. CASA BANQUE, Colón, 34, Palma

Advertisement for Continental Máquinas de Escribir. Includes text: Lo mejor de lo mejor! Máquinas de Escribir Continental Casa Bar-Lock Quint, 7, Palma

Servicios de la Compañía Transatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Cristóbal Colón saldrá de Bilbao el 16 de Octubre de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 10 de Octubre Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, África, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la escala a Puerto Rico en los viajes de ida.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor Isla de Panay saldrá de Coruña el 10 Octubre, de Vigo el 11 Lisboa el 12 facultativa y de Cádiz el 14 de Cartagena el 15 de Valencia el 1 y de Barcelona el 20, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LINEA A LA ARGENTINA

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona, el 4 de Octubre de Málaga el 5 y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO

El vapor Montevideo saldrá el 25 de Octubre de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

Nota.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Alicante saldrá el 15 de Octubre, de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Dicho vapor enlazará en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de la escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a bordo.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mormabique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Persico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje barato, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agentes en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 3.

LA FILADORA

Casa de confianza

Inauguración del nuevo local

63 SAN MIGUEL 65

- | | |
|------------------------|-----------|
| Pañería | Sedería |
| Sastrería | Lanería |
| Sastrería militar | Lencería |
| Sastre modisto | Mantería |
| Gabanes confeccionados | Tapicería |

Especialidad en artículos para lutos

Precio fijo-Ventas al contado

Continúa la Gran Baratura



Zumbidos

Repiques — Silbidos

Acompañados ó no de vahidos, de neuralgias, de dolores varios, estas afecciones auditivas son de origen arterio-vascular, e indican disturbios del sistema circulatorio. El tratamiento está en relación con la causa y depende de una acción depurativa, tónica, modificadora. El

Depurativo Richelet

al dilatar los vasos, al activar la expulsión de las impurezas nocivas a la sangre, y al acelerar el sistema nervioso, hace que desaparezcan como por encanto todos esos desórdenes penosos, sin que el paciente tenga que interrumpir, en modo alguno, sus ocupaciones habituales. En resumen: Este precioso específico, regenera y renueva los organismos más deteriorados, vigorizándolos y rejuveneciéndolos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Los niños de pecho en verano

ES LA ESTACION EN QUE SE PONE A PRUEBA SU RESISTENCIA
LOS QUE SE CRIAN CON GLAXO

(que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición

Acudan al GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues sólo con eso evitarán todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO.



Una sola lata es suficiente para convencerse de ello.

Para enfermos, convalecientes, ancianos y especialmente madres que crían, es insustituible.

Usese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas.

Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Tanier y Compañía, S. A. Avenida Pl y Margall, 12, (Gran Vía)—Madrid.
Representante: Don Antonio Juan Fuster.—Rey Sancho, 29 2.º—Palma

Lomos doloridos



El dolor en los lomos es de preciosa advertencia. Casi siempre revela un estado artrítico. Los riñones, cansados de expulsar una sobreproducción de ácido úrico, quedan macerados, heridos y hacen padecer horriblemente. Entonces el veneno invade el organismo, endurece las arterias y estorba la circulación de la sangre. Todos los artríticos deben saber que los

LITHINÉS

del
DOCTOR GUSTIN

dissuelven el ácido úrico, previenen el exceso de formación del mismo y activan su eliminación.

1'80 Ptas. la caja de 12 paquetes para hacer 12 litros de agua mineral, deliciosa y curativa.

Deposít. único para España: DALMAU OLIVERES 14, Paseo de la Industria — BARCELONA

Por muy pocos días una verdadera rebaja de precios en la casa

ALBERTO ENDOLZ

Paseo del Borne 80

- Pañuelos a 0'10 URO
- Camisas para Señora a 2'50
- Id. Id. niña a 1'25
- Medias de sedalina a 0'95 el par
- Id. Id. seda con tara 1 pta.
- Id. Id. sin ninguna tara 1'65
- Calcetines de seda a 1'65 par
- Bordados a 5 cts. el palmo
- Guantes para Señora 0'90 par
- Calcetines blancos para niño 0'30

Gran Baratura por muy pocos días

En la casa ALBERTO ENDOLZ

ANTICIDIDA PIZA

Extrae rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. De venta en las farmacias, droguerías y zapaterías al precio de 1'25 pts. tubo. De venta en la Farmacia de F. Rover, Palma y demás farmacias.

En las esquinas mortuorias y aniversario de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al Centro de Anuncios Plaza de Santa Eulalia, 10 — Palma

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal premiado en varias Exposiciones

por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de "Anemia", "Clorosis", "Raquitismo", "Insuficiencia", "Convalecencia", etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor: Farmacia de J. Puchadas, Plaza de la Luna, Barcelona



Nuevos Talleres

MUEBLES

HONDEROS, 56

Cerca la puerta de San Antonio Unica casa que fabrica los ya acreditados Armarios de Caballero de calidad inmejorable. Ventas al por mayor y detall, existencias en otras clases.

¿Callos?

Juanetes, durezas. Use sin demora «UNGUENTO MAGICO» tres días. Es radical. Farmacias, droguerías 1'50. Por correo 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl. San Ildefonso, 4 Madrid.

Ocasión

Se venden por 15.000 pts. dos casas y dos solares en Son Español, parada tranvía. Razón: Centro de Anuncios.

Se arrienda

O se cede en alquiler una finca de unas diez cuarteradas en el término municipal de Palma. Para informes: Centro de Anuncios, Plaza Sta. Eulalia, 10.

Vinos de mesa Oliver

De venta en la sacristía de San Jaime, núm. 3, callejón, y Merced, 8

15 pesetas diarias

Incorporándose en cinematografía — Escribir: Anisle, calle Grases, 6, Barcelona. (Incluir sello).